

Icso-UDP

60% cree que Chile mejorará con Kast; pero solo 30% que bajará la delincuencia

Encuestados lo asocian más con Piñera y Pinochet que con Jaime Guzmán y a nivel internacional con Trump más que Milei.

René González R.

Por un lado, los chilenos son bien escépticos respecto de las promesas de campaña de José Antonio Kast, pero, por otro, piensan que con él el país tirará para arriba.

Según la encuesta Icso-UDP, el 60% indica que el país mejorará un poco o mucho, el 18% cree que se mantendrá igual y el 21% piensa que empeorará. A nivel personal, un 60% cree que su situación mejorará un poco, un 27% que seguirá igual y un 13% que empeorará.

Ello, a pesar de que la minoría piensa que podrá implementar sus propuestas: la iniciativa a la que más se le tiene fe es al endurecimiento de las penas para integrantes de bandas criminales, pues 48% la considera factible; le sigue mejorar la vigilancia de la frontera (42%).

De ahí en adelante, la confianza se desploma: que Kast va a cumplir con reducir significativamente la delincuencia es lo que responde el 30%, que va a controlar los casos de corrupción en el Estado marca 28%, que va a expulsar a 300 mil migrantes del país, solo 27% piensa que sí y que va a alcanzar mayor crecimiento económico apenas sobrepasa el cuarto de las respuestas (26%).

Sobre lo que definitivamente prima por lejos el escepticismo es en reducir el gasto público en 6 mil millones de dólares en 18 meses (20%), crear 100 mil nuevas plazas penitenciarias en un período de cuatro años (19%) y poner fin a la lista de espera en los hospitales públicos (18%).

Estilo de liderazgo de Kast: Entre Piñera, Pinochet y Trump

A los encuestados se les consultó con qué figura o estilos de liderazgo asocian al presidente electo y se dieron como opciones 7 de sus predecesores y el fundador del gremialismo, Jaime Guzmán.

Con quienes menos lo asocian es



con Patricio Aylwin (1%) y Ricardo Lagos (1%), seguidos con porcentajes insignificantes por Gabriel Boric (2%), Michelle Bachelet (2%) y Eduardo Frei (2%).

Pero también solo 7% asocia a Kast con Jaime Guzmán, figura del que el próximo presidente electo se reconoce heredero y a quien ha reclamado para sí, al afirmar que si estuviera vivo militaría en Republicanos. Los encuestados se inclinan en cambio por asociarlo en empate matemático con el expresidente Sebastián Piñera (32%) y con el exdictador Augusto Pinochet (32%). El resto lo asocia con "ninguno" (23%).

Sobre sus asociaciones más fuertes, están marcadas sobre todo por la posición política de los entrevistados: con Piñera lo identifica el 49% de los entrevistados de derecha, el 40% de los de centro y solo el 5% de los de izquierda. Y con Pinochet el 57% de los encuestados de izquierda, el 27% de centro y el 19% de derecha.

28%

cree que Kast expulsará a 300 mil migrantes.

46%

cree que Chile está peor que cuando Boric tomó el poder y 21% que está igual.

A nivel internacional, se asocia a Kast primero con Donald Trump de Estados Unidos (31%), seguido por Javier Milei de Argentina (24%) y Nayib Bukele de El Salvador (11%), quedando muy atrás personajes como Giorgia Meloni de Italia (4%), Javier Bolsonaro, el encarcelado expresidente de Brasil (4%) y la exprimera ministra de Inglaterra Margaret Thatcher (3%).

La opción de asociarlo con Milei solo gana entre los encuestados de izquierda (43%), donde el 26% se inclina más por Trump. El público de derecha se mantiene más cerca del promedio general, pues 31% lo asocia con Trump, 24% con Milei y 12% con Bukele.

¿Y sobre Boric? La encuesta pregunta si Chile está mejor o peor que hace cuatro años y 46% estima que se encuentra un poco o mucho peor, 21% cree que se mantiene más o menos igual y 33% considera que el país está mucho o un poco mejor.